



**GRÜNE
FRAKTION**
IM RAT DER STADT HERNE

**GRÜNE FRAKTION HERNE BAHNHOFSTR. 15A 44623
HERNE**

An die Vorsitzende
des Schulausschusses
Frau Birgit Klemczak
über Herrn Oberbürgermeister
Dr. Frank Dudda
Rathaus Herne

Fabian May
Stadtverordneter

Fraktionsgeschäftsstelle
Bahnhofstr. 15a
44623 Herne
Tel: +49 (2323) 951 000 3
fraktion@gruene-herne.de
www.gruene-herne.de

Herne, 03.08.2021

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,
im Namen der GRÜNEN Fraktion stelle ich folgenden Antrag:

Beschlussvorschlag:

1. Der Schulausschuss beauftragt die Verwaltung, Möglichkeiten zur vertieften Diskussion der Schulentwicklungsplanung zu prüfen, bei der nicht nur quantitative, sondern auch qualitative Maßstäbe herangezogen werden. Explizit soll sie auch die Sinnhaftigkeit eines interfraktionellen Arbeitskreis unter Beteiligung von sowohl dem Fachbereich Schule, der unteren Schulaufsichtsbehörde, als auch Schulleitungen und dem Bildungsbüro prüfen.
2. Die Verwaltung soll bei der nächsten Sitzung über das Ergebnis der Prüfung Bericht erstatten und ggf. einen Vorschlag für das weitere Verfahren zur Abstimmung stellen.

Sachverhalt:

Es ist richtig und wichtig, Schule anhand von harten Zahlen aufzuschlüsseln. In den letzten Jahren kam aus Sicht der GRÜNEN FRAKTION die tiefschürfende Diskussion dieser Zahlen allerdings teilweise zu kurz. Zeitgleich wurde häufig nicht nur die Schulentwicklungsplanung, sondern auch der Bildungsbericht vorgestellt. Querbezüge wurden hier selten gezogen, obwohl die Schulentwicklung doch großen Einfluss auf die Ergebnisse im Bildungsbericht hat - und umgekehrt. Als Beispiel sei hier die unsäglich hohe Quote der Schulabgänger*innen ohne Abschluss genannt, die mit Sicherheit nicht ausschließlich mit der Einrichtung einer privaten Sekundarschule sinken wird - das Ziel sollte es doch sein, eine möglichst gleichwertige Chancenlandschaft für alle jungen Herner*innen zu bieten.

Die Schulentwicklungsplanung ist insbesondere vor dem Hintergrund der aufkommenden privaten Sekundarschule in Herne voraussichtlich ein besonders wichtiger Diskussionspunkt für die Zukunft der Stadt. Wir wollen gemeinsam breit getragene Vorschläge für die zukünftige Entwicklung der Schullandschaft entwickeln und bitten deshalb die Verwaltung, neue Formate der tiefgehenden Diskussion der SEP mit enger Anknüpfung an den Ausschuss zu prüfen.

Mit freundlichen Grüßen,
Fabian May